

COLABORARON EN ESTE NÚMERO

Ariel Goldstein

Argentina. Doctor en Ciencias Sociales, por la Universidad de Buenos Aires. Docente de política latinoamericana (UBA). Investigador asistente del Conicet en el Instituto de Estudios de América Latina y el Caribe (IEALC-UBA).

Beatriz Gutiérrez-Mueller

México. Investigadora en el Posgrado de Ciencias del Lenguaje del

Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades de la Benemérita Universidad de Puebla (BUAP). Escritora y periodista. Licenciada en Comunicación, Maestra en Letras y Doctora en Humanidades-Literatura. Tiene una importante obra publicada en su especialidad, así como en narrativa.

Diana Rojas-Mejías

Costa Rica. Magister Scientiae en Historia Aplicada por la Universidad Nacional, Costa Rica. Docente e investigadora en la Escuela de Arte Escénico, la Maestría en Estudios de Cultura Centroamericana e investigadora del Instituto de Estudios Latinoamericanos en dicha Universidad.



Académica en Sede de Occidente, Universidad de Costa Rica. Sus líneas de investigación son la historia del teatro, la historia y la crítica literaria y el exilio chileno durante las décadas de 1970-1980.

Elizabeth Abigail Sampson

Trinidad y Tobago. Máster en Maestría en Español por The University of the West Indies, St. Augustine, Trinidad and Tobago. Licenciada en Administración Pública Nueva por la misma Universidad. Actualmente estudiante en el programa de doctorado en Estudios Latinoamericanos, Universidad Nacional, Costa Rica. Tiene varios libros, capítulos de libros y artículos publicados.

Francisco Mejía-Flores

México. Doctor en Historia, con posdoctorado por la UNAM. Académico e investigador en el Centro de Estudios de América Latina y el Caribe, CIALC. Sus líneas de investigación son exilio republicano español e iberoamericano. Cuenta con una rica obra publicada en revistas de especialidad y capítulos de libros

Guiomar AcevedoLópez

México. Licenciada en Historia por la Universidad Nacional Autónoma de México; Maestra en Estudios de Asia y África por El Colegio de México. Doctorante en Historia en la UNAM. Especialista en estudios de

memoria e identidad en contextos de desplazamiento forzado y exilio político. Sus trabajos se han enfocado, principalmente, en el exilio republicano español en Europa y América Latina, así como en el caso bengalí tras la partición de India y Pakistán.

Germán Chacón Araya

Costa Rica. Doctor en Estudios Latinoamericanos por la Universidad Nacional, Magíster en Administración Industrial y Licenciado en Sociología con mención en Metodología. Investigador en el Instituto de Estudios Latinoamericanos (IDE-LA) de la Universidad Nacional. Presidente de la Fundación Centros de Estudios Manuel Mora, tiene libros y artículos publicados en revistas internacionales y nacionales.

Hermes Campos-Monge

Costa Rica. Bachiller en Historia por la Universidad Nacional, Costa Rica, donde también cursa el Bachillerato en Relaciones Internacionales. Promotor de derechos humanos, estudioso de temáticas sobre géneros y diversidades.

Laura Lizano-Quirós

Costa Rica. Licenciada en Trabajo Social por la Universidad de Costa Rica, Magister en Derechos Humanos y Educación para la Paz por la Universidad Nacional, Costa Rica y actualmente es estudiante de la



Maestría en Estudios Latinoamericanos del Instituto de Estudios Latinoamericanos. Experiencia docente y laboral en el ámbito de la salud, principalmente trabajando con mujeres desde el año 2007 en el Hospital de las Mujeres Dr. Adolfo Carit Eva de la Caja Costarricenses del Seguro Social.

Marcela Ramírez-Hernández

Costa Rica. Magister Scientiae en Historia Aplicada por la Escuela de Historia de la Universidad Nacional, Costa Rica. Docente en esa misma unidad académica e investigadora en el Instituto de Estudios Latinoamericanos. Trabaja en los campos de relaciones de poder, exilios, corporalidades y estudios de la mujer.

Mauricio Núñez-Rodríguez

Cuba. Ensayista, periodista, crítico e investigador literario. Doctor en Ciencias Literarias y estudioso de la obra de José Martí. Sus investigaciones sobre Lucía Jerez constituyen una fuente referencial imprescindible sobre la única novela publicada por el Apóstol.

Ronald Obando Brenes

Costa Rica. Máster en Estudios Latinoamericanos con énfasis en Cultura y Desarrollo y bachiller en Relaciones Internacionales por la Universidad Nacional, Costa Rica. Docente investigador participante, facilitador

del proceso de extensión en el Instituto de Estudios Latinoamericanos, Universidad Nacional. Gestor educativo en Ministerio de Educación Pública-Pro. Entre su producción escrita figura el libro *Desde la cima* (2005) así como artículos en varias revistas de especialidad.

Silvia Elena Guzmán-Sierra

Costa Rica. Máster en Derechos Humanos y Educación para la Paz. Investigadora del Instituto de Estudios Latinoamericanos de la Universidad Nacional. Consultora en temas de género y derechos humanos para UNOPS y UNFPA. Autora del libro *Juana* (Editorial Eva, 2020) y de diferentes poemas y cuentos publicados en el ámbito latinoamericano.

Facundo Giuliano

Licenciado en Ciencias de la Educación por la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires con estudios de posgrado en Filosofía, Psicoanálisis y Literatura. Becario doctoral del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (Argentina). Director del proyecto de investigación FiloCyT “Educación, filosofía y psicoanálisis: la potencia de un anudamiento indisciplinario frente al capitalismo contemporáneo” con sede el Instituto de Investigaciones en Ciencias de



la Educación de la Universidad de Buenos Aires.

Luisina Zanetti

Profesora y Licenciada en Ciencias de la Educación por la Facultad de Filosofía y Humanidades de la Universidad Nacional de Córdoba. Docente de la Universidad del Museo Social Argentino. Investigadora externa del proyecto FiloCyT “Educación, filosofía y psicoanálisis: la potencia de un anudamiento interdisciplinario frente al capitalismo contemporáneo”, con sede en el Instituto de Investigaciones en Ciencias de la Educación de la Universidad de Buenos Aires.

